

Precios de suscripción

Castellón al mes... 100 peseta. Fuera, trimestre... 800 id. Anuncios, es que las y comunicadas a precios convenciona es

La Provincia

DIARIO DE CASTELLON

Oficinas e imprenta

COLON 40,

La correspondencia al administrador

No se devuelven los originales sur que no se inserten

Número suelto 5 céntimos

La actualidad

La sesión de ayer de la Conferencia de Algeciras comenzó a las diez de la mañana. Ha sido la más tranquila de cuantas se llevan celebradas. Ha continuado el estudio del proyecto de reglamentación de Aduanas y penalidad que se aplicará a los contrabandistas.

Han sido aprobados los arts. 14, el 15 que autoriza la conducción del buque contrabandista al consulado más próximo, y del 16 al 25. Estos tratan del régimen de cabotajes, de la liquidación de derechos, de la responsabilidad de los administrados, de la recepción de mercancías para el despacho, del destino de las multas y de las obligaciones de los administradores, etc. El 26 trata del régimen Argelino y del Rif, y pone a España y Francia bajo la representación del Maghzen. Señala las penas, que variarán, según sean, españoles o marroquíes, los contrabandistas. El 27 se refiere a la revisión del reglamento.

El sábado continuara el estudio del convenio.

Telegrafían de Barcelona que continúa la detención de individuos que profesan ideas anarquistas. Uno de ellos, advertido de que se le buscaba, ha desaparecido, pero se le persigue, con la esperanza de que no ha de tardar mucho la policía en dar con él.

También en Barcelona dicen que ha salido para Madrid el presidente de la Audiencia, por haber recibido un telegrama participándole que un hermano suyo se halla gravemente enfermo, según unos y según otra versión por haber sido llamado telegráficamente por el ministro de Gracia y Justicia.

De Málaga dicen que ha vuelto a nevar estos últimos días copiosamente, que en las sierras vecinas llega la nieve a una altura de más de un metro.

Electo del tiempo tan crudísimo, los lobos hambrientos bajaron al llano. Una manada de 17 atacó a una cuadrilla de cazadores; pero estos hicieron valerosamente uso de sus escopetas, logrando matar tres y ahuyentar a los demás.

El criado de uno de los cazadores, horrorizado ante la presencia de tales alimañas, se arrojó de cabeza a un profundo barranco, en cuyo fondo fué recogido con un brazo roto y graves contusiones en la cabeza.

Como el ministro de la Guerra, general Luque, insiste en retirarse en cuanto quede definitivamente resuelto el asunto de las jurisdicciones, asegúrase que importantes elementos militares le han asegurado que debe desistir de su propósito, continuando al frente del ministerio.

Ha sido solucionada la huelga de cargadores del puerto de Tarragona. La de los toneleros de Mieres se halla en vías de arreglo.

De Madrid

POSTAL POLITICA

La atención de los polílicos está hoy fija en la solución que dé el Congreso de los diputados al asunto de las jurisdicciones:

Descartada ya la aprobación del dictamen que en el Senado se aprobó, gracias al apoyo que al gobierno prestara con su actitud correctísima y de elevadas miras la minoría que el Sr. Maura acudilla, lo que realmente preocupa a los polílicos es la situación lamentable en que ha de quedar el partido liberal para seguir rigiendo los destinos de la patria.

No es el Congreso lugar tan adecuado como la Alta Cámara para que pase la discusión de un asunto tan importante sin incidentes apasionados y sorpresas desagradables para el gobierno. Y si en el Senado se pudo evitar una profunda y fundamental división en las huestes liberales, no obstante las divergencias que surgieron, es casi imposible que en el Congreso se logre igual ó análogo resultado, porque ni las oposiciones serán tan benévolas, ni dentro del elemento joven de la mayoría han de dominar temperamentos de tan extremada prudencia, que acalten las voces de la pasión y no secunden la labor de las oposiciones. Pronto saldremos de dudas.

Mas allá de las fronteras

LA SITUACION DE CHINA

Las agencias telegráficas transmiten noticias alarmantes, respecto a la situación de los extranjeros en el celeste imperio; las relaciones entre estos y los naturales, han llegado a un período de estrechada tirantez, y se teme que se produzcan los hechos de la tristemente célebre revolución de los boxers.

En el centro y sur del imperio, es donde se nota en mayor grado la efervescencia popular contra los extranjeros; los periódicos de Shanghai, Hong kong y Tien-Tsin, reconocen que las discusiones políticas han llegado en la prensa a un período tal de acometividad, que hace temer próximos desórdenes.

El partido llamado progresista censura en iguales términos a los extranjeros y al gobierno imperial de quien exige la aplicación inmediata de todas las reformas aplicadas en el Japon durante los últimos 25 años.

La pasividad de la corte de Pekín, y sus relaciones de inteligencias con los extranjeros, hacen que los revolucionarios envuelvan en un mismo anatema, a la dinastía reinante y a los extranjeros que residen en el vasto territorio chino.

El imperio amarillo, al decir de los que lo conocen, no puede realizar de golpe la serie de reformas que el Japon ha ido elevando a la práctica progresivamente, ayudado por el carácter de sus habitantes, que se prestaban a una evolución rápida.

Es preciso que trascurren muchos años, antes que la enorme masa del pueblo chino, pueda desprenderse del apego a la tradición, y al espíritu de rutina, base del carácter nacional, que durante tantos siglos ha imposibilitado todo avance de la China, en la senda del progreso.

Un movimiento revolucionario, podría determinar la caída de la dinastía; pero el gobierno que la sustituyese, adolecería de los mismos vicios que el actual, para la implantación de las reformas ansiadas por los revolucionarios.

Las legaciones de Pekín, vigilan todos los movimientos del pueblo chino, y por esta vez, los extranjeros no serán sorprendidos, como lo fueron en 1900, cuando se desarrollaron las terribles escenas, de la revolución de los boxers.

Hoy hace años

15 de Febrero de 1814.

RECUPERÁSE LÉRIDA

Este hecho histórico fué una consecuencia inmediata de la campaña de 1813. A principios de este año, época en que comienza la decadencia de Napoleón y en la que nuestras tropas toman la ofensiva que no abandonan hasta rechazar a los franceses del suelo patrio, ocupaban éstos las siguientes posiciones: los ejércitos del centro y mediodía bajo las órdenes de José y Soult en Castilla la nueva, cubriendo las orillas del Tago; el denominado de Portugal, a cuyo frente se hallaba el general Reille, ocupaba Castilla la Vieja y parte del reino de León; el del Norte a las órdenes de Clusel, tenía sus reales en Burgos. A estas fuerzas hay que añadir las que operaban en Navarra y las que ocupaban los reinos de Cataluña y Valencia a las órdenes de Suchet.

Los hechos más notables de esta campaña fueron los encuentros de Cubo y Poasa favorables a los nuestros, la pérdida de Castro-Urdiales, los encuentros de Yecla y Villena, las victorias de Castalla, Victoria y Tolosa y como consecuencia de ellas, la recuperación del convoy sacado de Madrid por el general Hugo.

Suchet no desanima por tanto desastre y prepárase con sus fuerzas a resistir las acometidas de sus enemigos. Una expedición de anglosicilianos y españoles que desembarca en aguas de Tarragona a las órdenes de Murray, es obligada a reembarcarse, y el duque del Parque, al atacar la línea del Júcar, experimenta un rudo descabro en Carcagente.

No podía sin embargo Suchet con sus escasas fuerzas, resistir por sí solo el peso de todo el ejército anglo-español y amenazado su flanco derecho y línea de retirada, vióse obligado mal de su grado a abandonar el teatro de una de sus mejores campañas. Salió pues el 5 de Julio de Valencia que es acto continuo ocupado por los nuestros y dejando guarantías en Denia, Murviedro, Peñíscola, Morella y Tortosa, encaminóse hacia Aragón con objeto de recoger las fuerzas de Musnier que se hallaban por allí esparcidas y salvar al general Paris que estaba aprisionado en Zaragoza por las tropas de Mina.

De regreso Suchet con su expedición, desguarnece a Tarragona cuyas fortificaciones vuela y prosigue en su lenta pero continua retirada hacia el Norte acosado por las fuerzas de Bentink sucesor de Murray.

Al comenzar el año 14 y como consecuencia de los desastres experimentados en el anterior tan sólo en Cataluña se sostenían las tropas francesas, aunque sin esperanzas de mantenerse en ellas durante largo tiempo. En Enero y como consecuencia de la disminución de su efectivo

LA SEÑORA D.ª Antonia Febrer Sastriques Falleció el 17 de Febrero de 1905 R. I. P. Todas las misas que se dirán el día 17 de los corrientes como así mismo el solemne funeral que a las OCHO Y MEDIA celebrará el Rdo. Cero en la Parroquial iglesia de Benicarló serán en sufragio a su alma. Su viudo D. Vicente Llorach, y demás familia, suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos piadosos actos por lo que les estarán reconocidos. Benicarló 15 de Febrero de 1906.

en 10.000 hombres que fueron a reforzar a Napoleón, abandonan la línea del Liobregat. Quedaban por los franceses Lérida, Mequense y Monzón de los cuales se posesionaron los nuestros que penetraron en la primera de las mencionadas con fecha 15 de Febrero. No fueron conquistadas por la fuerza de las armas y fué lo verdaderamente sensible; su posesión se debe a ciertos ardidés empleados en la guerra, si bien no muy honrosos para el que los empleó, el oficial español don Juan Van-Halen con el fin de granjearse el perdón de la patria, a la cual abandonara en días aciagos.

ARTAGNAN.

Páginas selectas

DE LUÍS DE MÁRMOL

¡Patria, patria! Palabra divina que en el cáliz del alma se esconde, y a los sueños del alma responde, con promesas sublimes de amor! Ese nombre de paz y esperanza es la dulce oración del proscrito: él aprende a llamarle bendito en la escuela que enseña el dolor.

DE SILVIO PELLICO

Mojarse de la religión y de las buenas costumbres, y amar dignamente a la patria, es imposible; tan imposible como tener en justa estima a una mujer amada y creerse dispensado de serle fiel. Si un hombre desprecia los altares, la fe conyugal, la probidad y grita: «¡Patria, Patria!» no le creáis, es un hipócrita de patriotismo, es un mal ciudadano.

El vivir estrafalario

PAJAROS SABIOS

Hay pájaros que construyen unas atarazas junto a sus nidos. Esta costumbre es peculiar en un pájaro que vive en los desiertos del Sur de Africa.

El nido lo construye con algodón, dándole la forma de un fuelle ancho; pero lo más notable es que sobre la misma entrada levanta una especie de torre.

El macho no entra nunca en el interior del nido; pásele el tiempo en su ataraya vigilando, y cuando se presenta alguna pareja de la hembra se pone en salvo inmediatamente.

Este pájaro, que llaman «tutobanes» en el país, es más pequeño que el gorrión y tiene el cuerpo de color gris con el pecho amarillo y las patas encarnadas.

Las dimensiones del nido son, próximamente, de 18 centímetros por 12.

DURACION DE LAS MADERAS

Es casi increíble la duración de la madera cuando encuentra circunstancias favorables para su conservación. En las excavaciones de Egipto se han encontrado cofrecillos y otros objetos de madera contruidos 2.000 ó 3.000 años antes de la Era cristiana.

PUEBLO CURIOSO

En el pueblo de Carraeron de la costa de Irlanda, no se ve casa alguna, sino 17 cascos de otros tantos barcos arrojados a la costa por las tempestades del Atlántico.

BUENA FAMILIA

En Alemania hay una mujer que ha tenido 25 hijos, todos los cuales la viven.

¡Vaya una fecundidad!

VALOR DE UN LIBRO

En el Museo británico se conserva el libro más valioso del mundo. Es el «Códice Al-Jandri» cuyo valor se estima en 2.875.000 francos.

Bodas de oro del Obispo de Tortosa

Mañana se cumplen cincuenta años desde la fecha en que fué ordenado de sacerdote el Ilmo. Sr. Dr. D. Pedro Rocamora y García actual obispo de Tortosa.

Con motivo de este fausto acontecimiento creamos muy del caso ofrecer a los lectores de LA PROVINCIA, aunque de una manera incompleta, la biografía de nuestro amado Prelado.

Nació el Sr. Rocamora en la Granja del mismo título en el año 1832.

Toda la carrera eclesiástica a la que manifestó desde su infancia decidida vocación, la cursó en el seminario de Orihuela como alumno interno.

El día 16 de Febrero del año 1856, recibió la ordenación sacerdotal, en las temporadas correspondientes a la segunda semana de cuaresma de manos del obispo de Orihuela de cuyo seminario fué luego nombrado profesor de filosofía y más tarde de Teología.

Por sus condiciones personales fué enviado en circunstancias difíciles a ejercer la cura de almas en la villa de Elche, cargo que ejerció durante algunos años a satisfacción de todos, donde desarrolló grandes iniciativas en bien de sus feligreses, que han querido perpetuar su memoria intitulado con el nombre de Rocamora una de las principales calles de la ciudad de las palmeras. El ministerio parroquial aumentó su amor al estudio; especialmente de la teología, demostrando profundos conocimientos en las oposiciones que hizo a la canonía magistral de Valencia y a las de Penitenciario y Magistral de Orihuela, siendo muy joven.

Habiendo vacado de nuevo el cargo de Penitenciario en la catedral de Orihuela, fué elegido canónigo por oposición en el año 1867, en cuyo oficio permaneció hasta que fué nombrado Obispo de Tortosa.

Durante este tiempo asistió con carácter de familiar del entonces obispo de Orihuela Dr. Cubero López de Padilla, al Concilio Vaticano celebrado en Roma en 1869, en donde trabajó con feliz éxito en la beatificación de una religiosa agustina del convento de Orihuela.

Por el antes mencionado Obispo fué nombrado visitador general de su Diócesis; y a su muerte fué elegido por el cabildo, Vicario Capitular, hasta la elección del Imo. Dr. D. Victorino Guisasaola, tío del actual Obispo electo de Valencia; fué reelegido Vicario Capitular (se fue vacante) a la traslación del Doctor Guisasaola al arzobispado de Santiago de Compostela desempeñando este honorífico y elevado cargo hasta la toma de posesión del actual Obispo de Orihuela Dr. D. Juan Maura Gilbert, primo del eminente hombre público D. Antonio Maura.

Por el gobierno de S. M. fué propuesto para el obispado de Tortosa y elegido por la Santa Sede el año 1894; tomó posesión del cargo el día 10 de Setiembre del propio año y el día 24 hizo su entrada solemne en Tortosa en donde se le recibió con grandísimo entusiasmo.

A partir de esta fecha detenemos nuestra pluma con el propósito de evitar toda lisonja en que pudiéramos incurrir detallando hechos ya avalorados

por nuestros condioceanos; pero tampoco seremos tan excesivamente parcos, que dejemos de consignar nuestra opinión, siquiera sea lo más gráficamente posible, acerca de su dilatado gobierno en esta diócesis.

El Dr. Rocamora ha visitado varias veces con infatigable constancia todos los pueblos de su jurisdicción predicando en todas las parroquias; ha atendido con justicia las demandas de sus feligreses; es modelo de virtud en su vida privada; ha publicado con frecuencia Pastorales de gran fondo y de actualidad; y unas veces como padre cariñoso, y otras como juez severo, según los casos, ha guardado con el mayor celo la pureza del dogma a él confiado en esta vasta diócesis, cualidades que le dignifican y enaltecen sobradamente.

Porque si ha tenido algunas pequeñas deficiencias en su gobierno, cosa que dejamos al juicio de la historia, no son tantas ciertamente, que ni a sombread llegar la satisfacción inmensa que sentirá mañana cuando desde la cumbre del sacerdocio contemple su pasado, los actos todos que integran su vida de obispo.

DR SANFRAPE

Las Cortes

SENADO

(Final de la sesión de ayer)

Signo la discusión de la reforma arancelaria. El señor marqués de Lerma termina su discurso en contra de la totalidad, y le contesta el Sr. Labaola en nombre de la comisión. Dice que éste, lejos de dar pruebas de intransigencia, ha admitido quince cuarenta reclamaciones se lo han hecho.

Reclama ambos senadores. El Sr. Morales pronuncia un breve discurso pidiendo protección para las industrias corchotaponeras.

Interviene brevemente el Sr. Mestral, y el Sr. Urcola retira varias enmiendas; se suspende el debate y se pasa la Cámara en secciones y se levanta la sesión.

CONGRESO

(Final de la sesión de ayer)

Reanuda la sesión, se da cuenta del resultado de las secciones y se aprueba una proposición de nulidad del acta de Purchena (Almería). Se aprueban varios proyectos de importancia y se levanta la sesión.

En el Ayuntamiento

LA SESION DE AYER

A las 18.26 horas se abrió la sesión, bajo la presidencia del Sr. D. Juan Ruiz.

El secretario del ayuntamiento, Sr. Viaplana, lee el acta de la sesión anterior que es aprobada por todos los señores ediles que asisten. A continuación se da lectura a un atentó oficio del Sr. D. de las obras del puerto, a don S. rraso, en el que dá dicho señor las más expresivas gracias por las muestras de afecto y simpatía de que fué objeto en la sesión anterior del día 7 de los corrientes, como consecuencia del hermoso proyecto, aprobado, del puerto de Castellón.

Se admite la división presentada por don Pascual Espinosa Ferrer, del cargo de maquinista del pozo de Ribalta, y a propuesta del Sr. Campos, se acuerda su nombre, interinamente, al que antes lo desempeñaba Pascual Gil.

Se dá lectura a una comunicación de la Jefatura de obras públicas por la que se facilita al ingeniero Sr. Barceló para que, de acuerdo con el ayuntamiento se proceda a la inmediata derivación de la carretera de Murla en el trozo comprendido en el paso a nivel del ferrocarril y la plaza de la Independencia.

Se aprueban las relaciones de gastos para la próxima semana y se dá lectura al dictamen de la comisión de hacienda por el que se fija en seis mil pesetas la contrata de suministro de hielo. Se aprueba.

La comisión de fiestas, y en su nombre el Sr. Castelló y Tárrega, propone al ayuntamiento que éste asista, en pleno, a la fiesta de los «Juegos florales» y que se desguen mantener de la enta fiesta al consorte real de dños y sabio agricultor D. J. de Zilgosta. Se aprueba.

Pasa a la comisión correspondiente, una instancia de los vecinos de una calle de esta ciudad, cuyo nombre no recordamos, solicitando la construcción, por cuenta propia, de las aceras.

Se presenta una proposición para que los señores alcalde y Gimeno Michavilla se pongan de acuerdo con la Jefatura de obras públicas para la inmediata realización de las obras de ensanchamiento del Sr. Seo.

El Sr. D. Juan Michavilla anuncia que los vecinos de la plaza de S. Xto. Cámara están dispuestos a construir, de su propio patrimonio, los edificios que necesitan la construcción de aceras de dicha plaza, siempre que el ayuntamiento se comprometa a cederles los raíllos. Así se acuerda.

El señor Ocaso y Tárrega propone se incluyan en dicho plan de mejoras las calles de O'Donnell y Blaquier, y el señor Gimeno de la comisión, dice que el acortamiento de la última calle, ofrece algunas dificultades por tener que derribarse la casa que existe frente a la del diputado provincial don Vicente Sales y tener que edificar en su lugar.

El señor Ocaso y Tárrega insiste en sus manifestaciones alegando que el Ayuntamiento puede poner todos los medios para conseguir la venta del solar y se dé facilidades al señor Sales para su adquisición.

A propuesta de la alcaldía, pasa á la comisión para su estudio.

Y no teniendo mas asuntos que tratar, se levantó la sesión á las doce horas y 44 minutos.

Entre nosotros...

A El Clamor le consta, que entre el que fué nuestro jefe en la provincia don Victoriano Ferra y Gil, y el de los republicanos Sr. González Ojeda, mediaba una sincera amistad personal y nos extraña que haciendo gala de algo que es de pésimo gusto, haga historia retrospectiva de este del monarquismo del insigne obispo.

Nuestros periódicos dan pruebas con claridad de la sincera que era tal amistad personal y el mismo Clamor dirigidos por D. Enrique Peraza podría haber, como testigo que es de mayor expresión para el caso, lo mucho que se querían y los servicios que se prestaron en la cual dando el campo político en que militaron.

Los señores redactores de El Clamor ó no saben de estas cosas ó los que las saben, se las callan, dando lugar á estas pesadas insinuaciones.

El mismo respeto debiera existir sus líneas.

¿No lo hacen? ¡Allí está!

El Sr. Gimeno Michavilla escribe un artículo unido á el director de nuestro colega El Clamor en el que con modestia, que es poco conocida entre los políticos, de otras las elegias que le dirige el citado periódico, con motivo de sus gestiones en pro de las Comandancias de Labradores, para la pronta publicación del Reglamento que regule su vida.

Indudablemente que la gestión del señor Gimeno Michavilla merece elogios y honores: cumplidos hacedlo constar así, independientemente de las que merecen cuantas personas hayan mediado en el asunto.

Ecos de la provincia

(De nuestros correspondientes)

ORVERA. Por más que se hable la atención del Sr. Gobernador civil de esta provincia sobre los abusos que se están cometiendo en el Ayuntamiento de este pueblo, así como el Sr. Abogado D. Sebastián Ballester faltado abiertamente y públicamente á la obligación que la ley le impone.

El domingo próximo pasado, tan poco no celebró por el Ayuntamiento sesión ordinaria porque antes de la hora señalada para ello, se abrió la puerta de la Casa Capitular, permaneciendo así, casi todo el día, y los cinco concejales contertulios que estuvieron largo rato esperando se abriera dicha puerta, para cumplir con su obligación, se quedaron hablando.

Esto es verdaderamente anormal y nunca visto en el pueblo de Orvera en donde hace más de un mes que el Ayuntamiento no celebra sesiones ordinarias ni extraordinarias, á causa de un alcalde montañés que abandona sus obligaciones, infringiendo la ley y despreciando el legítimo derecho que los concejales tienen en intervenir en la defensa y administración de los intereses municipales.

Por tanto, se ruega por tercera vez al señor gobernador ordene al señor alcalde de Orvera D. Sebastián Ballester cumplir con el deber de celebrar sesiones y de respetar el derecho de los concejales de la corporación de referencia, evitando así responsabilidades, disgustos, y perjuicios considerables al Municipio.

SONEJA

Anteayer se retiraron á su casa el sereno Francisco Aparicio recibió la descarga de un trabuco que desde una distancia de 40 metros le disparó un desconocido.

El Aparicio resultó fuertemente rozado por una bala y herido por dos perdigones. En la población de Soreja, donde es Aparicio es muy querido por todos y lleva una prisa de hacer desamparado aquél necio cargo, ha producido general indignación en el pueblo.

El casero jefe comandante del puesto de la guardia civil de Sob de Ferrer D. José Segarra, que tiene en esta comarca las

simpatías de todas las gentes de orden, se trasladó á Soreja donde luego de hechas las investigaciones procedentes, detuvo á Miguel B. n Aparicio.

ALMAZORA

A la una de la tarde de ayer se inició un incendio en la casa que en la calle de la Trinidad de esta población posee don Manuel Arsués.

Las autoridades y el vecindario lograron sofocar el incendio una hora después de haberse iniciado.

Las pérdidas se reducen á unas 500 pesetas valor de una pollina que pereció y la paja quemada.

BENICARLO

La huelga.—El tesista de la guardia civil del puesto de Benicarló telegrafía hoy al Sr. Gobernador, participándole que sigue la huelga pacífica y que aunque el paro es general no tiene esta la importancia que tuvo al principio.

Ayer unos 20 hombres trabajaron en varios talleres no acudiendo más por la escasez de trabajo.

En el taller de Sr. Bazarri siguen trabajando los obreros no asociados.

Porque así que la huelga quedará solucionada el próximo mes de agosto del acuerdo que sobre el asunto pendiente tome la Federación de Trabajadores al ocuparse de las huelgas de Tarragona y Rosas.

Esta mañana se ha efectuado la entrada sin novedad, en los talleres no asistiendo público como estos días.

El Sr. Alcalde en otro telegrama participa á nuestra primera autoridad las mismas noticias.

ONDA

Alarma.—La casa número 46 de la calle de los Angeles, propiedad de don Francisco Galla Tamar, f. á ballada abierta en ocasión de estar en Almenara sus dueños.

Una hermosa de estos que guardaba las llaves asegura que dejó cerrada la puerta la última vez que estuvo en ella y que no obstante no presentaba señales de haber sido forzada.

En el interior fué encontrado las copias y muchos en desorden.

Avistados los dueños encontraron que no les faltaba objeto alguno.

La denuncia general es que no se trata de robo alguno.

A granel

Noticias, avisos y sucesos

El Ayuntamiento ha dirigido atenta comunicación al Sr. D. José Zúñiga de Soreja como mantenedor de los Juegos Florales que se celebrarán en esta ciudad en las próximas fiestas de Julio.

El laborioso diputado catalán es una de las personalidades más simpáticas del partido republicano; reciente está su viaje á las Repúblicas sud americanas con objeto de estudiar sobre el terreno las relaciones comerciales y mercantiles entre España y aquellas naciones latinas.

En estas cuestiones y en cuantas se relacionan con el fomento de la Agricultura y en general de la riqueza pública, el señor Zúñiga goza de grande y merecida com estimación.

No obstante esto creamos que dada la naturaleza de unos Juegos Florales, debió haberse designado á persona cuyas aptitudes estuviesen más en armonía con el peculiar carácter artístico y literario de la fiesta.

En otro lugar de este número publicamos una esquela recordatorio del cumplimiento del primer año del fallecimiento de la virtuosa esposa de nuestro querido amigo don Vicente Liorach de Benicarló.

Retiramos á la familia de la fiada la expresión de nuestro sentimiento.

En el grandioso circo americano «Christiani» instalado en la Plaza de Tánas se dará esta noche por la Compañía Menestre Internacional que dirige Mr. Juan Christiani una grandiosa función con arte acrobático, gimnástico, mímico y musical que dará principio á las ocho y media.

En esta función de debut de la compañía tomarán parte la célebre familia Christiani, los hermanos Vaxeri, Mr. Leonard y otros más.

Entrada 40 céntimos. Preferencia 75 céntimos. Niños 25 céntimos.

La hermosísima señorita Teresita Cardona, hija de nuestro querido amigo el director de caminos provinciales D. José Cardona, que hace días se encuentra en ferma, ha experimentado notable mejoría, habiendo entrado en el período de franca convalecencia.

Lo celebramos.

Tenemos noticias que dentro de pocos días quedará terminado el proyecto de monumento á Ribaita.

El joven arquitecto nuestro querido amigo D. José Gimeno Almeida está dando cima al proyecto, que seguramente tendrá mucho que admirar.

Oportunamente daremos cuenta de él, como ya tenemos anunciado.

Tenemos noticias de que la sirvienta que fué sorprendida y maniatada, hace algunos días en una casa de la calle de González Ojeda, se encuentra enferma como consecuencia del suceso recibido, hasta el extremo que en estado requiere toda clase de cuidados.

La distinguida y hermosa señorita Pilar Ruiz Carreras, dueña de la casa asistida, atiende en todo y por todo á su sirvienta.

Mucho celebraremos que la enferma mejore.

El día 22 y 24 del actual se celebrarán varias juntas administrativas en la Delegación de Hacienda bajo la presidencia del Sr. Delegado señalan como secretario D. Juan Pey.

Ha pasado el día de hoy en Castellón nuestro distinguido amigo el caudillo doctor de la osteología de Segorbe don José Plasencia, á quien hemos tenido el honor de saludar.

Mañana á las seis de la tarde se reunirá el Sindicato de regantes de Castellón para celebrar sesión ordinaria.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano, en esta redacción de nuestro distinguido amigo el juez municipal de Villarreal D. Carlos Santhén.

Aparte de la solemne función religiosa que tendrá lugar mañana en la Arciprestal de Santa María, conmemorativa de las bodas de oro del obispo de Tortosa, son muchos los particulares y asociaciones que piden enviar á la capital de la diócesis cariñosos mensajes y telegramas de felicitación.

Por fin ha quedado ultimado el cartel para la corrida de toros de las fiestas de la Magdalena.

Los matadores son Pepeto y el Valenciano que con sus cuadrillas despaoharán 6 toros de la ganadería andaluza de Adalid.

Esta mañana á las doce bajo la preli de don ilustrado coronel de Ombra D. Francisco Martín Arrás y con asistencia de todos los oficiales y jefes del Regimiento, se han inaugurado en el salón de banderas del mismo los conferencias correspondientes al presente año.

El ponente ha sido el capitán D. I. de fones Echevarría que ha disertado sobre el tema «Breves apuntes sobre las condiciones de mando».

La conferencia leída por el Sr. Echevarría, patentiza bien á las claras su reconocimiento de su tarea y vista ilustrada sobre toros tan árido y orizado de escollos como el que ha motivado su tema ha marchado con paso firme y seguro sorteando toda clase de dificultades.

Al escuchar al ponente hemos recordado las atenciones del marqués de Santa Cruz de Morcena y los comentarios sobre la obediencia de Mañiz y Terrones en cuyas ideas coincide.

Felicitamos al ilustrado capitán señor Echevarría por su brillante labor.

Hay ha tomado posesión del cargo de Administrador primer jefe de la Aduana de este capital D. Fernando Barba Ojeda; sea bien venido y nuestra enhorabuena.

Mañana celebrará sesión ordinaria la comisión provincial.

El señor presidente de la Exma Diputación provincial, ha remitido hoy una circular al señor gobernador civil, para su inserción en el Boletín Oficial recordando á los señores alcaldes de la provincia, el ingreso en la Caja de la Diputación del primer trimestre del contingente provincial del actual año.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. José Ribera, alcalde de Oropesa.

Mañana 16 de los corrientes de seis á siete y media de la tarde se celebrará la subasta de los herrajes para la carpintería de las nuevas casas que se construyen junto al camino del Grao.

El pliego de condiciones estará de manifiesto en casa de José Babioni plaza Sexta Ombra número 12 todo el día.

La subasta se celebrará en la casa que tiene el gremio de carpinteros establecida en Faneraria.

Como en anteriores veladas, vimos anoche animado por ilustrada concurrencia el salón de conferencias del Centro Artístico y Literario.

El ponente Sr. Almeida desarrolló con gran amenidad el tema «El teatro» siendo aplaudido y filoteado por el auditorio.

Realmente fué discreta y acertada su labor.

Hicieron uso de la palabra los señores Espresti, Sanchez, Abriat y Armengot. Todos los oradores ganaron nutridas aplausos y plácemes de los concurrentes.

El presidente D. Manuel Fabra estuvo acertadísimo encaminando la discusión y dando fin á un incidente dia cético que en el transcurso de ella tuvo lugar.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el Diputado provincial, D. José Gil.

Ha marchado á sus posesiones de la Ribera, nuestro querido amigo D. Francisco Vea y su distinguida esposa. Los señores de Vea pasarán una temporada en Alcaiz.

Esta mañana ha recibido oristiana espertura la joven Carmen Tirado Arcof hija de nuestro buen amigo el conocido horticultor D. Francisco Tirado.

Presidida el duelo el Rulo. P. Salvador Condit de los Baños de Pina, el señor Presidente de la Diputación D. Hipólito Ferra, el médico D. José Peché y don Miguel Peris.

Numerosa acompañamiento seguía al cadáver patentizándose las muchas relaciones que tiene el amigo Tirado.

Retiramos á toda la familia nuestro más sentido pésame.

El diestro «Montes» ha sido contratado para toros en la corrida de las fiestas de Vinces.

Le ha sido remitida la licencia absoluta á Vicente Eudor Farp.

Los escribanos y temporeros de la sección de auxiliares de Obras públicas de Zegreza han elevado una respetada instancia al ministro en réplica á que se constituya un cuerpo especial formado por dichos funcionarios, para que sean considerados como de plantilla; proponen el ingreso por oposición, el acceso por rigorosa rotación, y piden la inmutabilidad conseguida en el ejercicio del cargo.

Para convesar del gusto con que obsequia José Segarra á su numerosa clientela no hay más que visitar su nuevo establecimiento de la Calle de G. Ohermá número 81.

Tanto en comodidades, como en elegancia y cenere en el servicio, no hay que decir que sea la igual.

Los estreros de bicicletas anunciadas para hoy en Burriana, se han suspendido; ignorando nosotros los motivos de la suspensión.

Los diarios de Valencia dan la triste noticia del fallecimiento en aquella ciudad del ex teniente de la Universidad señor Rig y Flores.

Na asociamos al dolor de la familia del que fué laborioso é inteligente funcionario cuya memoria guardarán todos los que le trataron.

Descanse en paz.

Esta tarde ha salido para Tortosa con objeto de ofrecer personalmente sus respetos al obispo de la diócesis con motivo de sus bodas de oro, el ilustrado rector las Escuelas Pías de esta ciudad, P. Calasanz Ribera.

Mañana publicaremos el cartel de los juegos de naipes que por haberlo recibido tarde y tener mucha extensión, no podemos darle hoy cabida.

A Manuel Espardecer se le ha admitido la dimisión del cargo de encargo del cuidado y funcionamiento de la máquina del pozo de Ribaita, habiendo sido nombrado en su sustitución á Personal Gil.

Por la nueva ley de canalización del Ebro, se dá lugar á que concurra lo que se quiere á la subasta pudiendo hacerlo las comunidades de labradores de Levante. En dicha ley se fija la forma en que la empresa concesionaria ha de cobrar la subvención del Estado, no cobrándose ninguna obra hasta después de hecha.

Han venido á Castellón con objeto de gestionar asuntos de interés para el sindicato de regantes de Jérica, el presidente de dicho sindicato y el alcalde del pueblo,

Nuestros amigos han regresado hoy mismo á Jérica.

Lleven feliz viaje

Esta mañana y con asistencia por parte de la Junta de Obras del Puerto de su presidente don Carlos G. Espresti é ingeniero director don José Serrano y personal facultativo á sus órdenes; y por parte del Tranvía de vapor de Onda al Grao de Castellón de un director jefe de explotación don Antonio Solé, ha sido recibido por don Llanero Alcaiz ingeniero de la segunda división técnica y administrativa de ferrocarriles el ramal de vía de enlace de la vía del Tranvía con las de Puerto pudiendo por ello las mercancías que transporta dicho Tranvía llegar á embarcarse por los muelles de embarque que tiene establecidos la Junta de Obras del Puerto.

La enhorabuena al comercio en general.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo de Alcaiz, don Vicente Montaña, y al secretario de dicho pueblo D. José García.

Para esta tarde á las cinco estará convocada á sesión ordinaria la junta de Obras del Puerto.

Hay ha comenzado los alumnos á entrar en las clases de las escuelas públicas á las ocho de la mañana.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana.—San Juan y 5000 martires. Gregorio X papa y Santa Juliana virgen y mártir. La misa y oficio divino son de San Anastasio martir con una vela azul y color encarnado.

Cultos

Santa María.—A las diez de la mañana con asistencia de las primeras autoridades solemne misa cantada á gran Oficio en conmemoración de las Bodas de Oro del Excmo. Itmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Terminada que sea esta se celebrará un Te Deum también á Capilla.

P. Sangre.—cuarenta horas Se desahora S. D. M. á las cuatro y media y se reserva á las seis.

Audiencia

ASESINATO

Das penas de muerte

Esta mañana á las diez y suada el tribunal del jurado ha concluido la vista de la causa instruida contra Vicente Gil Rivas y Joaquín Marco Segarra () Porro.

Abierta la sesión se ha dado lectura por el señor secretario á la prueba documental propuesta por el ministerio fiscal, llamando la atención la lectura de un anónimo que se dirigió al juez de Nules y que puede considerarse como la piedra angular de la acusación contra los procesados.

El fiscal, don Ernesto Giménez después de la lectura de la prueba documental, ha motivado las conclusiones añadiendo que el acusado (Gil le entregó el Porro oca duros para por esta cantidad asistiera á su hermano José Gil.

Concedida la palabra al fiscal, omision su relato sobre un anónimo, el asistente de José Gil y óno apareció la prueba de acusación.

Estas desahadamente la declaración de los testigos y heos hincapié en la del padre del procesado Gil, de quien dice que los señores le han arrebatado la vida de dos de sus hijos y que a pesar de grave acusación que se dirije contra en hijo procesado, no va con tibieza y titubeos asustado con el Porro del asistente de José Gil su otro hijo.

Hay un estallo completo de la prueba de testigos, que trata con la documental para darle mayor brillo y consistencia.

El discurso del Fiscal ha sido notable por todos conceptos habiendo sido muy alabado por los profesionales que han acudido á presenciar las sesiones de este proceso.

La defensa del Porro, á cargo la nuestro distinguido amigo D. T. Barrio Martín, comienza su informe es un tanto á los Jurados diciéndoles que si no estuvieran verdaderamente convencidos de la inocencia de su defendido, no habiese ido á ocupar la banca del defensor.

Ha un brillante período de, que va allí á desahorar su trabajo jurado no cometi la por el Sr. Fiscal sino por los testigos de cargo.

Así en la prueba y prueba llevar al convencimiento del jurado de que no es posible que se diese un testimonio de culpabilidad porque no hay ninguna prueba fehaciente ni mucho menos directa.

Examina la prueba de descargo y procura demostrar que el Porro en el mo-

Se ruega para examinar cajas, reanunciados con la DOMES

La misma que familiares en de vestir y industria en

mento de ej esta en A del hecho que

el hecho de un delito de Terminado suspenso la

trava y medid Resandud bre si de fa coafidá á

Luis Ferra brisa inimo mentaciones dir al jurado gana fobave y por lo fact afirmaciones ros al Porro mono

Análisis te termino un de tes pidiendo cencia de su

Hahe el s dente el jur

CONVI

Situación de MARTIN BUS de inveno con

ES OK: gra 140 pta, para vidos de refu

RETALEI

Tras b-rdad por lo que pta

preios no inat

Gradas eole sim-ada y B

mos estas ole r parte en p ra fondo)

(O asial Per de ans.

P r 3 p etras de lenia inge

FOR DOS

bica (v va 10 p-tes. (50 ex prelo otro r

Una manteles fuerto y buen b

LOTES DE de Nouti gam y esta casa. Los l

varas con ub j 4 95 pesos» ca

¡ASOMBRA: dan un cubre o s

enda una, color

Cortes de pat

ocura de tr-je de

desde 11 puestas

to el rétro de r

dón, ofrecemos

tr-je azul de ba

Los cuales y

que quieran cfr-

Con verdader

234 OLI

Bumble llegó tiempo que la de

pobres que se

frío, hasta el pu

del que le estren

nes, y que establ

su gran levitón.

Después de h

la noche de aque

el señor Bumble

puerta se detuvo

dir una modesta

mente cerca de

refrigerio. Cuanc

á varias reflexio

ble tendencia que

murar y quejarse

rio y se dispuso

Lo primero q

anuncio siguiente

CINCO LIBE

Un muchacho

desaparecido en

en Pantanville, y

paradero: la citac

que facilite por

pueda encontrar

guna luz sobre

presente anuncio

nocer.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis.

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: Adcock y C

SUCURSALES

en la provincia de Castellón

CASTELLÓN: González Ghermá, 33.

BURRIANA: 2. Plaza de San Fernando.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de varios estilos: encajes, reatas, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina.

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL

la misma que se emplean universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.—Máquinas para toda industria en que se emplea la costura.

mecho de ejecutarse los hechos de autos estaba en Artesa y mal podía ser autor del hecho que se le imputa.

Cumplida la alevosía y dice que á lo más el hecho de autos sería constitutivo de un delito de homicidio

Terminado el informe del Sr. Martín se suspende la sesión para reanudarla á las tres y media.

Reanudada la sesión se concede la palabra al defensor de Vicente Gil Ramos confiado á nuestro querido amigo don Luis Fabra que empieza con párrafos bastantes firmes rebatiendo todas las argumentaciones del fiscal y procura por una vez al jurado de que su patrocinado ninguna intemperancia ha tenido en los hechos y por lo tanto carecen de fundamento las afirmaciones de que le entregara cien duros al Porro para que matase á su hermano

Analiza toda la prueba practicada y termina su informe con párrafos elocuentes pidiendo al jurado reconozca la inocencia de su patrocinado

Hecho el resumen por el señor presidente el jurado se retira á deliberar.

CONVIENE A TODOS

Siendo la costumbre establecida, JUAN MARTÍN BUSUTIL vende todos los géneros de joyería con 4, 30 y 20 por ciento de rebaja.

ES OK: gran surtido: Lanas lavables de 4 á 140 ptes, vara. En gustos propios de blusas y vestidos de señorita.

R.TALE: de lana para vestir, casi regalados.

Tres bordados: art. solo que esta cosa dominó; por lo que puede variarlas mas baratas de sus precios habituales.

Grandes colecciones, bordadas sobre navas, simonada y Bata Vitoria núm 118 (Hocemos estas de revólucion porque es de mucha importancia para la duración del bordado el buen fondo)

(Ojalá Por 170 pesetas, un corte de refajo de lana).

Por 3 pesetas un vestido completo y elegante de lana de color de Alcega (no lo aseguro).

FOR DOS DUROS una pieza de género blaco (real del) Grano de oro de 500. Solo por 10 pesetas (500) pesetas á la que presente por ese precio otro género mejor.)

Una mantelería de seis cubiertos calidad muy fuerte y buen blanco 450 pesetas.

LOTES DE PUNILLAS de riquísimo hilo de Nautigam y Oa 46, dibujo esportivo para esta casa. Los lotes constan de 4 piezas de 12 varas con dibujos combinados y los hay desde 495 pesetas cada lote.

MASOMBR: SOH 200 000 p'z de sintitas bordadas en cobre o plata (topa puros) de 750 metros cada una, color y blaco a real.

Cortes de patrones de lana de 150 pesetas y cortes de trajo dibujos novedad y buena clase desde 11 pesetas corte. Aguardo así por completo el género de punto lino de 6 de lana y el de algodón, ofrecemos las prendas que no completan trajo así de ba de.

Los cueros y mangaitos de piel por el precio que quieran comprar.

Con verdadero disgusto participamos no poder

ofrecer el 25 por ciento de baja que tenemos proyectado en LOS MEJORES GUANTES, pues en manera alguna nos ha pedido autorizar unos nos fabricante fundándose en razones que convenzan, pues siendo tan buenos y de tanta duración (aparte lo poco que se gana) siempre resultan demasiado baratos (nos dice en una de sus cartas).

Los anteriores precios solo regirán hasta el 21 de Febrero por tener que dedicarnos enseguida á la venta de Carnavallines, Confetti, Serpentina, Espirits y otras mil novedades que esta casa presentará el próximo Carnaval. Los gorros Aves llamarán de seguro la atención.

Recomendamos á las personas de fino y delicado gusto, no dejen de tener en su tocador el higiénico y aromático Rhuu Quinquina, los polvos dentífricos, los polvos Belleza Venus y la tan acreditada Agua Colonia Inglesa de

Juan Martín Busutil CUATRO-ESQUINAS CASTELLÓN.

POR TELEFONO

Primera conferencia

Madrid 15, 16, 10

Consejo de ministros

Eta mañana se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

El Sr. Moret en su discurso resumen, se ha ocupado de la conferencia de Algeciras, de la crisis italiana y de la aprobación del proyecto de jurisdicciones en el Senado.

Firma de S. M.

Después de celebrado el Consejo de Ministros, el general Luqui ha despedido con el Rey poniendo á la firma regia los siguientes decretos:

Promoviendo para el empleo de jefe de brigada, D. Eduardo Sior.

Item á general de brigada al coronel D Julio Gitanza.

Confiriendo el mando de la primera brigada de cazadores al coronel D. José Perot.

Varias concesiones de cruces y pensiones.

Concediendo el bronce necesario para la estatua que se ha de levantar en Ooruna al general Linares Rivas.

A hera si.

Hay he tenido ocasión de hablar con el Sr. Canalejas y preguntado acerca de la situación política ha contestado:

—Ahora, sí. Pronto habrá crisis, y no hay necesidad de apresurarse; puesto que el mismo jefe del gabinete así lo manifiesta á los periodistas.

Mas datos

Se hablaba esta mañana de la contestación que ha dado el ministro de Gracia y Justicia á varios diputados que se inte-

resaban en ciertos cargos judiciales que se ha de proveer en Barcelona á cuya petición ha contestado el Sr. García Prieto.

—No puedo hacer á Vds. ninguna promesa, ni tampoco darle esperanzas de que se cumplirán sus deseos, porque para la fecha en que deberán efectuarse aquéllos nombramientos yo no estaré ya en el ministerio de Gracia y Justicia.

Comentarios

Se comentan las declaraciones de los Sres. Moret, Canalejas y García Prieto, por que en ellas se refleja claramente la crisis.

Espectación

En grande la expectación por el debate que tendrá lugar en el Congreso por lo de las jurisdicciones.

Se espera con ansiedad el resultado por saberse que habrán los Sres. Moret, Salmerón Novadas, Melquíades Alvarez, Rodrigo Serrano, Mola, Llorens, García Aix y otros

Disolución de las Cortes

«El Imparcial» en su editorial de hoy pide que se disuelvan las Cortes porque se ve claramente que estas no harán nada bueno.

Romero Robledo

Porque que este ilustre hombre público ha experimentado dentro de su gravedad, una ligera mejoría.

Congreso

Se abre la sesión á las tres y quince minutos.

Preside el Sr. Canalejas.

En la cámara hay gran desanimación. El presidente llama la atención de los señores diputados por la poca asistencia que hay al abrir las sesiones no obstante comenzar estas á hora muy avanzada.

Hoy un ruego para que se abstenan puntualmente en votación de que alguna día tenga necesidad de levantar la sesión por no haber suficiente número de diputados para aprobar el acta, caso de haber algún incidente.

Se lee y es aprobada el acta de la sesión anterior.

Se formulan varios ruegos y preguntas El ministro de Marina contesta á varias preguntas formuladas en sesiones anteriores.

El ministro de la Guerra sube á la tribuna y lee un informe referente á la adquisición de aviones de tiro rápido.

Mas del debate

En el debate sobre el proyecto de jurisdicciones, además del Sr. Bugallal, que consumirá el segundo turno, hablará para alusión el Sr. García Aix

De la minoría conservadora es probable que sólo hable el Sr. Maurea.

Los artículos más discutidos serán los 3.º, 4.º y 5.º por los republicanos, y el 19 y 20 por los liberales demócratas y republicanos.

El Sr. Romero se ocupa del servicio de telegramas en lo que se refiere al pago de las tasas señaladas y pide una reforma en este motivo.

El Sr. Lavilla director general de comunicaciones, contesta al Sr. Romero reconociendo la razón en lo que pide.

Varios ruegos y preguntas y se entra en la orden del día.

Se lee el dictamen sobre los delitos á la Patria y al Ejército y se aprueban varios artículos.

Se pone á discusión la reforma de ley municipal. (Signa la sesión)

Ultima conferencia

Madrid 15, 18'10 t.

Senado

Se abre la sesión á las cuatro en punto Preside el general López Domínguez. Apruébese el acta.

El Sr. Ferrer y Vial pide se haga cumplir la Ley sobre el trabajo referente á las mujeres y niños.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

El marqués de Ibarra explica una interpelación sobre asuntos de la Diputación de Madrid extendiéndose sobre este particular.

Rectifica el marqués de Ibarra y hace lo propio Romanones.

El Sr. Trujillo se ocupa de la política de Océanos y denuncia hechos del gobernador de aquella provincia.

Interrompe al orador el Sr. Romanones y se promueve entre ambos un incidente que cesa la campanilla presidencial.

El Sr. Trujillo sigue con el mismo asunto y dice que un diputado ganó un caballo provincia el acta previo el pago de 5 000 liras

El Conde de Romanones contesta al Sr. Trujillo y defiende al gobernador de Océanos y dice que ataca á aquella autoridad el Sr. Trujillo, porque este es presidente de un círculo en el que se juega á los prohibidos y como quiere que el gobernador pergame activamente el juego, de ahí viene el motivo de que el Sr. Trujillo ataca y consume los actos del gobernador. (Sustanción.)

Se formulan varios ruegos y preguntas sin interés y sigue la sesión.

Fracaso

Según manifestación que á última hora de la tarde ha hecho el Sr. Moret á algunos periodistas puede darse por fracasada la conferencia de Algeciras, pues las concesiones de Francia han llegado á su límite lo mismo que las exigencias de Alemania.

La noticia es comentada extraordinariamente.

Varias noticias

Han llegado á Madrid los cruceros «Extremadura» y «Infante Isabel».

Han sido detenidos en Gibraltar y condenados á seis semanas de prisión, dos

mujeres que llevaban ocultos en los vestidos 2 000 cartuchos de plomo.

Se confirma que el Rey emprenderá su viaje á Canarias el próximo mes de Marzo.

Dicen de Sevilla que pasan de 28.000 los obreros sin trabajo.

Chinos y rusos

París.—El periódico «Slovo», de San Petersburgo, anuncia que China se dispone á recuperar por medio de la fuerza la provincia de la Manchuria que todavía se halla en posesión de los rusos.

Con este motivo se han dado instrucciones al general Linsvitch, para que se halle prevenido.

De Algeciras

Las últimas noticias recibidas de Algeciras dicen que los penales trabajaron ayer todo el día en la organización de la Caja especial.

Las bases fundamentales de la organización son cuatro: el desarrollo será complejo por afectar á la creación del Banco Marroquí.

En el proyecto de Banco se atiende al sufragio de la moneda y á la garantía de la moneda española que es la única circulante en Marruecos.

Dicen que Alemania pretende que tengan participación igual en el Banco todas las potencias representadas en la Conferencia, mientras Francia desea una participación proporcional, según los compromisos financieros y créditos que tenga cada nación.

Porque que Inglaterra propone una participación proporcional, según los intereses comerciales.

Suhotevoj.

De la casa Benaro Corrons y Compañía

Cotización en Barcelona á las 16'30 de la tarde del día 15 de Febrero de 1906:

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior, Amortizable, Colonial, Nortés, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, Paris, Londres.

Corredor de Comercio CARLOS G. ESPRESATI

Alcance local

Audiencia

A las siete de la tarde ha salido de la sala de deliberaciones el jurado dictando veredicto de culpabilidad contra Joaquín Marco () Porro y de inculpabilidad respecto al procesado Vicente Gil y su consecuencia la sala ha dictado sentencia condenando al Porro á la pena de 17 años, 6 meses y 21 días de reclusión temporal, accesorias y costas absolviendo libremente al Gil.

Nuestra enhorabuena á los defensores nuestros queridos amigos D. Tiburcio Martín y D. Luis F. Lora.

Lop. s. c. de V. Baye.

Bumble llegó á Londres sin más contratiempo que la detestable compañía de los dos pobres que se obstinaban en quejarse de frío, hasta el punto de hacer exclamar al bedel que le estrechaban con sus lamentaciones, y que estaba helado de frío á pesar de su gran levitón.

Después de haberse desembarazado por la noche de aquellos dos seres desagradables el señor Bumble se instaló en el hotel, á cuyo puerta se detuvo el coche, y después de recibir una modesta comida, sentóse tranquilamente cerca de la chimenea para tomar un refrigerio. Cuando hubo concluido, entregóse á varias reflexiones morales sobre la culpable tendencia que tienen los hombres á murmurar y quejarse de su suerte, cogió un diario y se dispuso á leer.

Lo primero que llamó su atención fué el anuncio siguiente:

toda su historia desde que nació, y vemos que siempre ha sido un pillete.

—Jamás me lo harán creer—repuso la anciana con firmeza.

—Vosotras, las viejas, no creéis más que en los charlatanes y los cuentos—murmuró Grinwig—pero hace ya mucho tiempo que yo sospechaba la verdad. ¿Por qué no haberme consultado desde un principio? Tal vez lo habría usted hecho; á no ser por la fiebre que le aquejaba, pero esto le hacía tan interesante ¿no es verdad? Qué lástima!

—Caballero—replicó la señora Bedwin indignada—era un niño cariñoso, de carácter dulce y humilde; hace cuarenta años que trato con niños y los conozco muy bien; los que no pueden decir otro tanto deberían callarse. Esta es mi opinión.

Grinwig, á quien iban dirigidas estas palabras, contestó con una sonrisa, y la anciana iba á continuar probablemente, cuando Brunlow la impuso silencio.

—Cállese usted—dijo, fingiendo una irritación que estaba muy lejos de sentir—la he llamado para ordenarla que no pronuncie nunca delante de mí el nombre de ese muchacho, bajo ningún pretexto que ha oído usted? Ahora ya puede retirarse, señora Bedwin, y no olvide que quiero ser obedecido.

noche de casa de su amo. En apoyo de su aserto, el bedel extendió sobre la mesa varios papeles que llevaba, y cruzándose otra vez de brazos, esperó en silencio las observaciones del señor Brunlow.

—Mucho me temo—dijo el anciano con contristado, después de examinar los papeles—que sea cierto cuanto usted refiere. Equi tiene usted las cinco libras que ofrecí por los informes, pero de buena gana hubiera dado triple suma porque las noticias hubieran sido favorables al muchacho.

Es probable que de haber sabido esto el buen bedel, habría variado en un todo su historia; más ya era tarde, y haciendo un profundo saludo, guardó el dinero y se fué.

Por espacio de algunos minutos, el noble Brunlow pasó por la habitación, tan triste al parecer, que Grinwig no quiso contrariarle más. Por fin se detuvo y tiró de la campanilla.

—Señora Bedwin—dijo al ver entrar al ama de gobierno—ese muchacho, ese Oliverio, es un impostor.

—Imposible, señor, imposible—repuso la anciana con energía.

—Repito que un impostor—replicó Brunlow con dureza.—¿Qué quiere usted decir con su «es imposible»? Acabamos de saber

Seguía después la filiación exacta de Oliverio con los más minuciosos detalles sobre su traje y persona, y por último, las señas de la casa del señor Brunlow.

El bedel se quedó atónico; leyó y relejó aquel anuncio lenta y atentamente tres ó cuatro veces; y cinco minutos después dirigióse presuroso hacia Pentonville sin apurar si quiera su último vaso de cerveza.

—¿Está en casa el señor Brunlow?—preguntó á la criada que salió á abrirle la puerta.

La sirvienta dió la acostumbrada contestación evasiva.

—No sé. ¿De parte de quién viene usted? Apenas pronunció el bedel el nombre de Oliverio, explicando el motivo de su visita cuando la señora Bedwin, que escuchaba á la puerta de la sala, salió corriendo.

—Entre usted, entre usted; ya sabía yo que tendríamos noticias suyas. ¡Pobre muchacho! Así me lo figuré.

Hablando de este modo, la buena mujer volvió á entrar en la sala presurosa, dejó caer sobre el sofá y comenzó á llorar; mientras que la sirvienta, menos impresionable, fué corriendo á notificar á su amo la llegada del señor Bumble, á quien se hizo entrar en un gabinete donde se hallaban el señor Brun-

ANUNCIOS

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Enmedio, 46
Frente á la Iglesia de San Miguel

BAZAR DE CALZADO
DE
FREDERICO CAZADOR
Gran variedad en calzado desde á mano de todas clases y precios.
ELEGANCIA, COMODIDAD Y ECONOMIA.
HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

UNICO ESTABLECIMIENTO
EN CASTELLON
46, Enmedio, 46
Frente á la Iglesia de San Miguel

J. BALLESTER
MEDICO-OCULISTA
Ex-alumno de los hospitales de la Princesa
y General de Madrid y ex-ayudante de clinica del
Dr. NADALMAY
CONSULTA de 10 á 12 y de 3 á 5 LA CENIA

"TATANA"
Gran Fábrica de Tejas y Ladrillos
COCCION por Hornos Mecánicos
FABRICACION de tejas planas, estilo «Varse-
liesa» redondas, comunes
y timbradas
LADRILLOS de todas clases y tamaños
LADRILLOS Timbrados, lisos y en mol-
duras para fachadas
BALDOSAS de barro cortadas y comunes
CABALLETES refractarios y ti-
rras refrac-
tarias
MARTIN Y DOLZ
DESPECHO: CASTELLON FABRICA
Calle Mayor, 10 CARRETERA VILLAREAL

Fundada 1782.
**Quando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de Brandreth**
Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.
Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre,
activan la digestión, y limpian el estómago y los
intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del
sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una
medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Para el insomnio, Vértigos, Semencia, Lengua Sucia, Aflicto Pétilo, Dolor
de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Fiebre del Hígado, Ictericia, y los desarreglos
que ocasiona de la impureza de la sangre, no tienen igual.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.
Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.
Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

20000
PLANTONES ALMONDO
MARGON
La variedad más selecta y productiva
exenta de heladas
Condiciones de venta y demás detalles en la
Administración de este periódico, Colón 40.

Imprenta de
Vicente Bayo
COLON 40
Se perfeccionan toda clase
de trabajos tipográficos á pre-
cios muy económicos.

GANGA
Se vende una magnífica máquina de
impresión de excelentes condiciones y en
muy buen estado de conservación por un
módico precio y con gran descuento si el
pago se hace al contado.
Dorán razón en las oficinas de LA
PROVINCIA, Colón 40, Castellón.

EDUARDO SCHILLING
S. EN C.
FABRICANTES DE ARMAS DE FUEGO
DE BARCELONA
Escopetas marca "JABA",
Acaban de abrir su armería Sucursal en Valencia,
calle de Peris y Valero (antes Paz), núm. 13, y tienen el
gusto de invitar á todos los señores á visitar este nue-
vo establecimiento.
Pídase el catálogo ilustrado

ALCOCK'S PLASTERS
PARA
**Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,**
y para las partes sensi-
tivas y coloridas del estó-
mago, el Emplasto de
Alcock deberá aplicarse
según se vé en el grabado.
Insista en obtener el de
Alcock
TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones
durante mas de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente
en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.
FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

236 OLIVERIO TWIST
low y su amigo Grinwig, sentados á una
mesa en la cual se veían algunos vasos.
—¡Un bedel!—exclamó Grinwig al divisar
á Bumble—es un bedel de la parroquia;
apuesto la cabeza.
—Tenga usted la bondad de no interrumpirnos
en este momento—dijo Brunlow. Siéntese
usted—añadió indicando una silla al
bedel.
Obedeció éste, no sin extrañar las origi-
nales palabras de Grinwig; y Brunlow, colo-
cando el quinqué de modo que iluminase de
lleno el semblante de Bumble, díjole con
cierta impaciencia:
—Supongo, caballero, que habrá usted
leído el anuncio inserto en los diarios.
—Sí, señor—contestó Bumble.
—¿Podré saber con quien hablo?
—Sí, señor; soy bedel de parroquia.
—Ya lo ve usted—dijo Grinwig al oído de
su amigo—estaba seguro de ello, pues su
gran levitón huele á parroquia; es todo un
bedel disfrazado.
Brunlow hizo un movimiento con la cabe-
za para imponer silencio á su amigo, y con-
tinuó:
—¿Sabe usted qué ha sido de ese pobre
muchacho?

CARLOS DICKENS 237
—Lo ignoro completamente—contestó
Bumble.
—Pues bien! ¿Qué sabe usted de él? Ha-
ble con franqueza, amigo mío, y dígame cuan-
to sepa.
—Probablemente no tendrá usted nada
bueno que contarnos—añadió Grinwig con
acento burlón, y examinando atentamente la
fisonomía del bedel.
Bumble se encogió de hombros sin con-
testar.
—¡Ya lo ve usted!—exclamo Grinwig con
aire triunfante, mirando á su amigo.
Brunlow, á quien infundía cierta desconfianza
el aspecto del bedel, rogó á este que
expusiera con brevedad cuánto supiese acer-
ca de Oliverio.
Bumble puso su sombrero en el suelo,
desabrochóse el levitón, y cruzándose de
brazos, comenzó la historia después de me-
ditar algunos momentos.
Sería inútil reproducir aquí todo su rela-
to; dijo, en resumen, que Oliverio era un ex-
pósito, nacido de padres oscuros, gente de
mal vivir: que desde un principio había reve-
lado hipocresía, ingratitud y perversidad; y
por último, que antes de abandonar su país
natal intentó asesinar á un muchacho inofen-
sivo, después de lo cual escapó durante la

240 OLIVERIO TWIST
Aquella noche reinó la mayor tristeza en
casa de Brunlow. En cuanto á Oliverio, esta-
ba poseído del más profundo dolor, al pensar
en sus buenos amigos de Pentonville. Feliz-
mente para él, ignoraba lo que había referido
Bumble, pues de lo contrario habría muerto
de desesperación.

CARLOS DICKENS 238
—Todos están cortados por el mismo pa-
trón; ese tuno de Oliverio los ha pervertido
á todos.
—¿Quien lo hubiera creído, señor!—ex-
clamó la señora Mann levantando las manos
y mirando á Ricardo de rojo—jamás conocí
un niño tan endurecido.
—¡Lléveselo usted, señora!—dijo Bumble
con tono de autoridad—me verá obligado á
dar cuenta de esto al Consejo de administra-
ción.
—Espero que esos señores comprenderán
que no es culpa mía—dijo la señora Mann
lloriqueando.
—Esté usted tranquila, señora—contestó
el bedel con énfasis—yo les pondré al co-
rriente del asunto. Vamos, llévase usted ese
niño, pues su presencia me hace daño.
Ricardo fué conducido inmediatamente á
la carbonera y encerrado allí bajo cerrojo.
Algunos momentos después el bedel salió
para hacer sus preparativos de viaje.
A la mañana siguiente, á las seis, Bumble,
después de cambiar su tricorneo por un som-
brero redondo y de ponerse un levitón azul
con capucha, tomó asiento en la imperial de
la diligencia con los dos criminales de quie-
nes la administración quería librarse.

Año I
Precios de
Castellón al me
Fuera, trimest
Anuncios
y comunicac
conver
Número su
La a
Todo se anir
cuestiones, pel
He aquí lo
como si no f
ciere sobre la
con la impre
Alemania y Fr
El vapor «Z
de su cargame
la factoria de
cañoneó, poni
cia. El «Turqu
ción, pero el cr
se interpuso, i
alcanza al «Z
factoria; esto m
los súbitos de
El «Milita
genera el hech
en el suceso e
se que quiz
secretas de Fra
dente de los id
ción.
A medida qu
tales de lo ocu
mente la indu
El «Turquí
contra la fact
cuatro dispar
buque del salt
El capitán de
en Melilla al
pedirle perseg
dista. Luego
con el capitán
tentizándole y
ción por el traf
«Zung». El ca
contestó que se
mandaba el «
asunto, pero a
—Si el «Tur
la factoria, me
fuego sobre el
Los marroqu
amenaza con q
cho á Algeciras
con gran ansie
Conferencia.
El día de ayer
en Algeciras. I
sus trabajos en
mentación del
na quedarán ul
No hay nada
cuestión de la p
Todos los dip
presentante de
baile magnífic
de Algeciras, e
Ella había sid
serie.
La concurren
ordinaria y sele
cir que estaban
guiadas de Gibr
Algeciras.
Se acogió el r
los pesimismo
policía. Dícese,
nicado ya á Rey
Corte de Berlín
así: «La Confer
guna resolució
nalidad de los i
El gobierno ma
para la elecció
Esta propos
tada todavía.
No se trataba
guete.
Se ha hecho
bomba encontr
quería. El peso
gramos, y esta
que no es de cl
chos de revolue
bolsa de goma
una sustancia
cida.
El artificio q
llar la bomba e
nos de un líqui
comprobado qu
sola gota para
Las dimensio
de diámetro po
por último, qu
conocidas hasta
Y á propósito
No ganamos
En los círcu
asiguraba que
drid del presid
Barcelona, ha
jencia que ha
sobre «ciertos
ten en la regió
Añadían que
rencia obedece
ción que ha te
nistros celebra
Terminada l
el salón de Co
acalorada cu
nos, los S'es
mando Doval,
acto por los an
se hallaban p